



Rapport réunion statutaire 17/11/23 :

Adresse du jour :

La Loggia Enotheca, 159 Chaussée de Thuin, 6032 Mont sur Marchienne

Visiteurs et invités:

Mr Passe, invité d'André Depasse
Gauthier Willem (Bruno Bei)

YEP:

Augrace, Benjamin, Ramiros , Angelica et Delphina.

Compensation:

Freddy à la soirée beaujolais de Béthune.

Menu:

Duo composé d'une croquette de fromage et d'un quartier de quiche épinard-chèvre.

— — — —
Involtini de veau avec polenta.

— — — —
Pain perdu.

Communications:

- * Le président annonce une réunion marathon car il y a trois présentations programmées : un hommage au Padre Jean-Marie, la présentation du RAGAFEGEM et une demande de Grant par Daniel François.
- * Une bouteille de Beaujolais est offerte par tablee par Michel Charlier.
- * Freddy est content de l'accueil qu'il a reçu par Béthune lors de leur soirée Beaujolais. C'était une bonne soirée, bien organisée.
- * Elinore une ancienne YEP péruvienne (2017-2018) vient en Europe pour les fêtes et sera en Belgique du 25/12 au 30/12. Elle sera présente à notre réunion du 29/12. Il faudra organiser la rencontre.
- * Willy Wauters préparant une activité majeure en collaboration avec Vinciane cherche des contacts avec des responsables du complexe olympique de Monceau. N'hésitez pas à l'aider.
- * Le président présente la demande de Grant reçue de Daniel Francois: il voudrait adapter une voiture de course pour le pilotage par des personnes à mobilité réduite et permettre une participation aux para-olympiques d'une personne que son club soutient.

Présentations:

- * Paul Petit à rendu hommage par un power point de photos au Padre Jean Marie à l'origine du Centro de Convivencia à Timoteo au Brésil avec Michel André.

Le Père Jean Marie, curé de Beignée, a profité de sa retraite pour rejoindre sa soeur qui oeuvrait dans les favélas brésiliennes. Notre club et le RC Acécita se sont unis pour la création d'une école

de couture pour handicapés. Les maires des villes voisines étant rotariens se sont vite intéressés à ce qu'on faisait à Timotéo, une attention aux favélas a été créée par la suite par les politiques.

* Présentation du Rotarian Action Group Against Female Genitale Mutilation (RAGAFGeM) par Jean Claude et Cédric:

De base Jean Claude voulait à la suite d'une conférence en 2019 sur les mutilations génitales féminines monter un Grant, mais sous les conseils de Michel André la forme d'un RAG a été retenue car la puissance de cette formation est internationale et peut recenser toutes sortes de spécialistes.

Un RAG est une organisation internationale indépendante affiliée au rotary international. On y retrouve des rotariens, des rotaraciens, des diplômés de la paix et des non rotariens du monde entier qui ont un intérêt, une expérience ou une expertise dans le domaine d'action du RAG

On dénombre aujourd'hui 25 RAG réunissant 36 000 membres répartis dans 150 pays, par Exemple le RAG « Polyo end now ».

Nos ambitions:

- * SENSIBILISER nos contacts rotariens et créer de nouveaux contacts dans le monde entier. Pour qu'un RAG soit valide, il faut regrouper un minimum de 50 membres répartis dans 5 pays sur 3 zones rotariennes différentes.
- * CREER des Contacts avec les acteurs clés et tenter de les aider. Soit financièrement, soit en les mettant en relation avec d'autres experts.
- * Construire en partenariat avec le GAMS une clinique à DAKAR pour reconstruire les femmes mutilées et y FORMER les acteurs locaux à la prise en charge des mutilations.
- * Enfin on voudrait PARTAGER notre expertise et notre aide aux clubs rotariens locaux qui en feront la demande.

Il existe principalement 3 types de mutilations génitales féminines: L'**excision** qui consiste en l'ablation du clitoris. L'**infibulation** qui consiste à coudre les lèvres vaginales entre elles. Ou **les deux** mutilations ensembles.

Vous imaginerez facilement que les mutilations sont réalisées avec des moyens extrêmement précaires et sans aucune stérilité. Les conséquences sont une septicémie pouvant entraîner la mort. L'infection pouvant engendrer une stérilité, des règles douloureuses et des douleurs chroniques. A savoir que bien souvent une femme mutilée est une femme rejetée de la société. Ce qui fait de la mutilation d'une arme civile.

La prévalence des mutilations est la plus forte en Afrique Sub saharienne et en Indonésie. Mais on recense aussi quelques cas dans nos contrées par les mouvements des migrations.

Le Ragafegem est une initiative du club rotary Charleroi Val de Sambre: le comité dirigeant est : Jean Claude Derzelle - président; Cédric Van Eeckhoudt - vice président; Grégory Van der Steen - trésorier; Freddy Willem et Nancy Maréchal - secrétaire; Françoise Jacobs et Christel Buyens-communication; Raphael Jonard - webmaster.

Le mardi 06/02/24 nous organiserons notre première soirée, nous ne manquerons pas de vous revenir avec plus d'informations ultérieurement.

Nous entretenons d'étroits contacts avec le GAMS

Cloture:

Le président félicite l'équipe du RAG pour leur initiative, et assure que le club sera fier de soutenir cette formidable initiative. Il a confiance car tout ce qui a été entrepris par notre club a perduré et a été couronné de succès.

La parole est donnée à Raphael Jonard qui nous fait part de son désir de nous rejoindre.

Agenda :

- * 17/11 Présentation du RAG contre les mutilations génitales féminines par Jean Claude et Cédric
- * 24/11 Assemblée générale d'élection du président 2025.
- * 8/12 Repas de la Saint Nicolas en compagnie des enfants de la maison trait d'union.
- * 22/12 déjeuner de Noel, infos ultérieurement.
- * 29/12 visite de Elinore.
- * 06/02/24: soirée RAG, infos à venir.

Bonne lecture
Cédric Van Eeckhoudt, Secrétaire